

Général de corps d'armée Aymeric BONNEMAISON Commandant de la cyberdéfense



Saint-cyrien de la promotion Général Delestraint (1988-1991), le général de corps d'armée Aymeric Bonnemaïson est né en 1968.

Après une année de formation à l'école des transmissions, il sert en qualité de chef de section aéromobile au 4^e régiment d'hélicoptères de commandement et de manœuvre (4^e RHCM). Promu capitaine en 1995, il rejoint une première fois la brigade de renseignement (BR) au sein du 54^e régiment de transmissions (54^e RT) comme officier adjoint puis commandant de la 2^e compagnie de reconnaissance électronique et de combat de l'avant (2^e CRECA) où il développe les premières patrouilles légères d'appui électronique. Durant toute cette période, il est régulièrement engagé en opérations extérieures dans les Balkans (UNPROFOR, IFOR, SFOR, KFOR) dans des fonctions de chef d'équipe de guidage aérien puis d'unités de renseignement tactique.

En 2000, il est affecté aux écoles de Saint-Cyr Coëtquidan et prend le commandement d'une compagnie d'élèves-officiers de l'école militaire interarmes (EMIA). Promu chef de bataillon en 2001, il est breveté du collège interarmées de défense (CID - actuelle école de guerre) en 2004. La même année, il retrouve la BR et prend les fonctions de chef de bureau opérations et instruction du 44^e régiment de transmissions (44^e RT) à Mutzig ; il y est promu au grade de lieutenant-colonel en 2005. Pendant ces années, il est projeté en Afghanistan en qualité de conseiller renseignement du représentant français (REPFRANCE/PAMIR/ISAF) puis en République de Côte d'Ivoire où il commande le sous groupement de recherche multi-capteurs (SGRM) de l'opération Licorne.

En 2006, il est intégré au quartier général du commandement stratégique des opérations de l'OTAN (J2/ACO/SHAPE) à Mons en Belgique où il est désigné comme expert renseignement de l'équipe de planification.

En 2009, il prend le commandement du 54^e RT, régiment des « traqueurs d'ondes », à Haguenau et assure la préparation opérationnelle de ses compagnies engagées en Afghanistan, au Liban et en République de Côte d'Ivoire. Il est promu colonel en 2010.

De 2011 à 2016, il rejoint l'EMAT puis l'EMA dans le domaine de la préparation de l'avenir, notamment en qualité d'officier de cohérence opérationnelle en charge des grands programmes de capteurs de renseignement (C4ISR). Parallèlement, il est auditeur à l'Institut des hautes études de défense nationale (IHEDN) au sein de la session "Armement et Économie de Défense" (AED).

Il rejoint le ministère de la Défense en 2016 pour commander un service opérationnel de cyberdéfense jusqu'à sa promotion au grade de général de brigade en 2020 ; il devient alors directeur adjoint en charge des opérations. Pendant ces six années, il effectue de nombreuses missions à l'international, dans une vingtaine de pays.

Promu général de division, il est nommé officier général commandant de la cyberdéfense de l'État-Major des armées à compter du 1^{er} septembre 2022. Depuis le 1^{er} août 2024, il est élevé aux rang et appellation de général de corps d'armée.

Officier dans l'ordre de la légion d'honneur et de l'ordre national du Mérite, le général Bonnemaïson est marié et père de cinq enfants. Il est auteur de plusieurs articles et co-auteur du livre « *Attention Cyber ! Vers le combat cyber-électronique* » publié en 2013.